DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Extranjero (Unión Postal).

Número suelto . . . 5 cts. atrasado . . . 10 ,

LA ACTUALIDAD

"Post exitum,,

En la ovaciones tributadas al Rey, en el amoroso acogimiento de Barcelona al representante de la nil, sin historia y sin odios, nada hay que un ministro pueda compartir en justicia, nada hay que un ministro pueda recoger como propio. Pero Don Alfonso XIII es un Rey pudo ser llevado á Barcelona por el señor Sagasta, por el señor Silvela, por el señor Villaverde, y sólo

La muralla seguía en pie. Y el señor Maura, con audacia limpia de toda sospecha teatral; con el arranque justo, sobrio, verdaderamente varonil, adecuado á un gran hecho histórico, decídese no á plantearse filosóficamente el problema, sino á resolverlo. Se decide, y al decidirse no tarda un punto en aco meter su resolución, y al acometerla el sombrío problema se transforma en ese día triunfal en que Bar- tos surjiendo del seno de las aguas; en el arco iris más precioso. Ved ahí una celona reanuda con el resto de Es- tanto que, en su fondo, se deslizan, co- cascada admirable, cuya cima profunda paña y con el Rey el secular diálo- rren y se persiguen el rollizo barbo y la no puede contemplarse, desde este rúsgo de amor y de hidalguía.

Y en cuáles condiciones asiste el señor Maura á esa maravillosa tranformación de la noche en au-

un año ha dieran la más ruidosa y decisiva batalla. Para los catalanis tas, Maura es aquel orador que en discusión memorable con el doctor Robert hizo trizas el programa de seja el Regio viaje; Maura no vaci- bravía y selvática. la, y si vacila, nadie conoce sino su Ya el camino pasa á ser más angosto cas formadas sin arte ni carácter algufirmeza; y si teme, opone al temor, convirtiéndose en rústica escalera abier- no; guardaos de construir lagos que, al exteriormente, una sonrisa, interior- ta en la ladera del cauce, hasta alcan- bajar el nivel de las aguas, toman el asmente la sugestión de su audacia ó zar ese elevado puente formado por pecto de verdaderos fosos. Para realizar la fuerza de su convicción... El re- troncos rústicos, no léjos del cual ha, semejantes espectáculos, además de essultado es visible é inequívoco: el viaje es un acierto, el viaje es un triunfo; y Maura lo ha aconsejado. Puede darse nada más claro ni nada menos disputable?.

Si el lector ha creido que los párrafos anteriores son de la cosecha de La Almudaina, por parecer prolongación y paráfrasis de otros párrafos y de otros artículos anteriores, por venir impregnados del mismo sentido y acordes con el mismo tono, se equivoca grande-

Los párrafos que copiados quedan, pertenecen á El Imparcial, constituyen el artículo de fondo de El Imparcial del viernes. Grandes cosas hemos visto y observado en la prensa de Madrid, grandes lecciones y datos ha ofrecido su conducta, desde el tratado de París: nada tan elocuente, sin embargo, como la última porfía entre tal institución y un gobernante.

Ni éste ha podido llegar á más ni aquélla venir á menos.

BEVISTA DE JARDINES

Parques modernos: grutas y-casca. das. Radical vine á resultar, también, la transformación que sufrieron los espectáculos diversos conseguidos por medio de las aguas, al someterlas, en los jardines de la nueva escuela, á aquellos principios derivados del ejemplo mismo que la paturaleza ofrece.

De ellos fueron proscritas, aquellas fuentes monumentales debidas á la fantasía del escultor ó del arquitecto; aquellas escalinatas de mármol ó de sillería por sobre las cuales corria el agua formando breves saltos 5 cascadas, enteramente iguales entre sí, con una regularidad y simetría desprovistas de todo

M.C.D. 2022

unidad nacional y al Príncipe juve- de estos lo permitía, ya simulándolas tando. siempre, la labor del rocallista.

> recostado espejo rodeado de herechos te tan risueño há venido á operarse! y campesinas flores, refléjanse en él las De lo alto de esa peña que nos cobilüengas y flexibles ramas del sauce llo- ja se arrojan furiosas las aguas del torón cuyas extremidades se pierden en- rrente hacia el abismo, desplegadas en gitaria, semejantes á voluminosos jacin- rayos del sol se descomponen formando pintada trucha.

rranco para contemplar el aspecto de formando más allá un lago vastísimo rolas aguas precisadas á correr furiosas deado por doquier de una vejetación eatre peñas recubiertas de musgo, for-Para los republicanos, es el mi- mando, al chocar con ellas, múltiples nistro de la Gobernación á quien arcos de blanca espuma, de curvas diversas y variados rádios que en diferentes sentidos se entrecruzan sus trayectorias, y, á medida que avanzames en nuestro paseo, ván adquiriendo estos sitios un carácter más agreste y la veje-Manresa. Con todo, Maura acon- tación va apareciendo, á la vez, más

> Cuéntanse, de ella, cosas raras y estu- raleza se encierra. pendas; espectáculos como obrados por arte de encantamiento: écos como de voces humanas lastimeras, y cantos lúgubres y funerarios; todo ello cosas capaces, en fin, señoras mías, de poneros los nérvios más atirantados que las cuerdas de una bién templada vihuela. De modo, que, aún cuando nos hallamos ya á la entrada de esa cueva, mejor será siguiente carta del señor Silvela dias anque nos volvamos atrás ántes que someteros á emociones que podrían perjudicaros. Volvámonos pues; pero, ¡có· mo!.. jel puente se ha retirado á la orilla de allá dejándonos sitiados! Imposible retroceder, como no sea, despeñándoos al fondo del arroyo. Y no estoy dispuesto á consentir tengais vosotras, el trájico fin de la desesperada Safo; ni es cesa, tampoco, de aguardar parados, en este sitio, el juicio final. Armaos de valor y serenidad; dejad que yo os guíe delante buscando nuestra salida á través de la cueva misteriosa.

¡Lástima grande hubiera sido volvernos atrás sin haber visto esas bóvedas llenas de estalactitas! Pavor infunden esos peñascos que parecen próximos á desprenderse de su asiento; y aún cuando esa gruta se vá haciendo más obscura, sigamos internándonos poco á poco, pues, careciendo de antorchas id tanteando las paredes... joh, que sorpresal... Súbitos rayos de roja luz penetran por entre las grietas de las rocas convirtiendo este recinto á modo de encendido horno y... ¡venid, venid hacia acá!... las | aguas que se filtran por la bóveda, contempladlas desde aqui convertidas en menuda lluvia de rubies.

Ved, aquel grupo de rocas, de allá y la contestación de S. M. en medio, envuelto en la rojiza penumbra, como al través de esa misma lluvia, semeja un grupo de animados cíclopes

sos surtidores elevándose por los aires, char debemos esa providencial claridad y cortesía, jamás desmentidas, le exi- el señor ministro de la Guerra tiene la cos, influía tanto sobre el ánimo vaciy, sobre todo, aquellas puerilidades 6 para seguir adelante en busca de salida; gian. sorpresas infantiles, dedicadas á remojar pues, de quedarnos á obscurás en este sitio, correriamos peligro grave. Seguid, Entraron en cambio, á formar parte adelante. ¿Lo veis? cesaron las luminade los nuevos parques, las corrientes de rias y, por fortuna, allá en el fondo, se en su alma, sus aspiraciones, sus quejas con ocupar un lugar secundario, sino na sigue haciendo el vacío en torno de agua, ya naturales, donde la extensión vé alguna claridad que nos irá orien-

por medios artificiales, en aquellos de Que recinto es ese que venimos á lo cual, tuvo nacimiento un sistema de profundidades... ¡Oh, que feas y horro-Para gozar de tales espectáculos, si- adquieren la blancura de un sudario!... el señor Maura ha tenido el acierto gamos, mi querida hueste, por ese ca- jy esas rocas, que por dó quier nos rodel consejo y el arranque de reali- mino que sigue á lo largo la corriente dean, ofrecen el aspecto de otras tantas del vecino y caudaloso arroyo, pues, él, urnas funerarias!... salgamos, salgamos nos proporcionará á cada paso variados de esa tétrica mansión!... ¡Por aquíl... accidentes á cual más delicioso y pinto- Aquí, se ofrece una escalera... trepad resco. Sigamos su trazado para contem- por ellal... ¡Al fin venimos á gozar de plar, como ahora, forman las aguas aquí nuevo de la luz del día!... ¡Mirad! ¡que

> tico balcón, sin experimentar la sensa-Hétenos, conducidos al fondo del ba- ción del vértigo, y cuyas aguas corren exhuberante. ¡Cuán extenso panorama, radiante de luz y de colores, desde aquí se divisa!... Y, sin embargo, todo cuanto hemos visto hasta aquí, incluso semejante lago, no es obra de la naturaleza. Fruto es todo ello del artificio humano: pero, ocasión habeis tenido de apreciar como ese artificio, pone especial empeño en subsistir oculto.

Guardaos, pues, de construir esas rollaremos la gruta del fantasmón 6 del tudiar las obras naturales, hay que senfantásma, situada á la opuesta orilla. tir la belleza inimitable que en la natu-

R. FANÉ.

El Rey en Barcelona

Una carta de Silvela

Un personaje de Barcelona recibió la tes del viaje regio.

«La recepción del Rey confio ha de ser un éxito, y aún cuando hubiera alguna nota discordante, seguramente seria ahogada por la impresión general. El Rey tiene simpatía comunicativa, excelentes inclinaciones, que se revelan en su rostro, tiene de su parte, como dice V. muy bien, el elemento femenino, de gran importancia en los movimientos de las turbas, y sólo naturalezas muy agriadas ó fanáticas que siempre están en gran minoria, pueden dejar de seguir los naturales impulsos de la cortesia y la hospitalidad para un joven que va ahi á cumplir un deber elemental de Soberano de unpais libre moderno.

»Maura lleva además legitimos prestigios; ha realizado una compaña admirable, en fuerza de talento, de elocuencia y de intención honrada y desinteresada por el bien ha debido su elevación á los procedimientos más nobles y leales, no sólo para conmigo, si no para todos; y después de haber llegado sin intrigas y sin impaciencias ni deseos, ha justificado su fortuna luchando con una / energia y una abnegación de sus intereses personales evidentes y notorias para todos. En provincias, más aun que en Madrid, ha tenido eco visible su triunfo, y seguramente que eso se sentirá ahi y ayudará al buen resultado.»

El Rey y el señor Cambó

He aqui el discurso que el consejal catalanista señor Cambó dirigió al Rey la mano del señor Cambó, dijo:

«Ya habéis visto, Señor, esta ciudad deseos de sus compañeros, como oigo y de Barcelona, que al recibiros cortés y cariñosamente ha demostrado cuán poco fundadas eran las sospechas de que

Ya que no habéis venido á recoger triunfos que en vuestra altura son completamente innecesarios, sino á conocer esta ciudad, no solo en su cuerpo, sino y sus esperanzas, creemos ha de serle grato á V. M. que cumpliendo con nues- por derecho le corresponde: á la deretro deber le hablemos con catalana fran- cha del Monarca, en el primer lugar. queza y con toda lealtad le digamos al-

rica, quiere serlo mucho más, y se siente con fuerzas y energías para conseapaciguado remanso, que, á manera de espectáculo tan grandiosol jque contras- las fuerzas y energías que en ella bullen y pugnan en vano, buscando una expanten las trabas de la ley.

Ayuntamiento de Barcelona no correstre las blancas inflorescencias de la sa- forma de cortina, que, al atravesarla los ponde á la grandeza y á la vida de esta es para la nueva ciudad de Barcelona lo que eran las murallas para la ciudad an-Dentro pocos momentos vuestra visita proponer y á las Cortes legislar. abarcará en su conjunto estaciudad, que se extiende de la montaña al mar y de río á río, y si con detenimiento la mira, ha tenido trabas en su acción para realizar tan colosal esfuerzo.

celonesa; los Parques, los bosques, los grandes edificios destinados á servicios fuerza de la vida colectiva, representada por la Municipalidad, en Barcelona no esfuerzo colectivo que el Ayuntamiento cer política general é influir en ella. representa, en tanta proporción como Quejarse del mal gobierno desde Baren otras ciudades extranjeras. Mas lo que paga el pueblo para el fomento de la ciudad, sólo en mínima parte en la ciudad se queda.

Desde la cumbre del Tibidabo vereis los ensanches de Gracia y San Martín, que tienen extensión y vida de grandes ciudades. Pues bien; estos ensanches existen, á pesar de la ley, con infracción de la ley. Si la ley se cumpliera, millares de casas y de fábricas tendrían que derribarse, convirtiendo en campos yermos, centros de producción, de riqueza y de vida. Parece que la ley á que vieincompatible con la vida y engrandeci-

miento de esta ciudad. Para que desaparezca esta incompatibilidad, pedimos su libertad, pedimos la autonomía del Municipio. Pero para que esta libertad y esta antonomía puedan producir todos sus efectos, puedan dar expansión á todas las energías que aqui pugnan por abrirse paso, deben ser completas sin trabas ni limitaciones impuestas por la desconfianza, que embarazan y estorban para el bien y no atajan el mal.

Bien comprendemos, Señor, que esa autonomía municipal, que reclamamos, es difícil de armonizarla, es un injerto difícil, casi imposible, de aplicar con esperanza de éxito en el árbol de una organización centralizada. Por ello los regionalistas pedimos todas las autonomías de los organismos naturales de la región, del municipio, de la tamilia.

Creemos, Señor, que esas ansias de libertad las juzgará Vuestra Magestad social. con benevolencia y sin prevención alguna. Que nosotros, como concejales de Barcelona, solo deseamos que esta ciudad sea, no la primera de España, sino una de las primeras del mundo, como seguramente desea también Vuestra Majestad. Y esto, Señor, solo se conseguirá con la autonomía, que, al engrande-

El Rey, estrechando cariñosamente

Me alegro de haber oído la quejas y escucho con gusto los anhelos de mis

El viaje y la prensa

Dice España en su editorial: «En este viaje de don Alfonso XIII no ha querido conformarse el Gobierno que el país le ha visto en el puesto que

No había ocurrido hasta ahora así. límites más reducidos; los lagos de con- encontrar aquí? Rumores, que semejan go del sentimiento regionalista que nos Por una abdicación no confesada, pero tornos más ó menos simosos; las casca- plañideros acentos, se oyen y una luz trajo aqui y que con mayor ó menor real y efectiva, nos habíamos acostumdas, ya naturales ó bien, artificiales; de cenicienta y pavorosa reina en estas intensidad veréis palpitar en todas las brado á presenciar el curioso espectácumanifestaciones de vida del pueblo ca- lo de que los ministros, los mandatarios talán que hoy tiene la honra de vuestra de las Cortes, y consiguientemente de constitucional; Don Alfonso XIII construcción enteramente nuevo, difícil rosas, á sus reflejos, se vuelven, amigas Real visita. Esta ciudad, Señor, no se la soberanía popular, se ocultaran tras en sumo grado, como viene á resultar, mías, vuestras caras, adquiriendo una siente feliz. Se engañará V. M. si creye- las espaldas del Monarca en cuantos palidez cadavérica! ¡vuestros vestidos se que el contento que os tiene en su viajes ha emprendido el Jefe del Estado seno, indica que están satisfechas sus desde el día de su coronación. Y se daaspiraciones; que los graves problemas ba el caso de que espíritus preciados de que tiene planteados y las hondas preo- liberales hablaran del poder personal y ñarse en ir, que es condición españolísicupaciones de su espíritu han desapare- del gobierno personal del Monarca, como si esta clase de poderes y de go-Barcelona con ser ciudad grande y biernos fuera compatible con el régimen constitucional y parlamentario. Verdad que justificaba semejantes palaguirlo, y para ello no pide más que li- bras el voluntario, aunque incomprensibertad; libertad para dar expansión á ble, apocamiento de algunos gobernan-

> Esta vez no ha ocurrido otro tanto. sión que solo en mínima parte le permi- Al discurso del señor Ferrer y Vidal, en el Fomento del Trabajo, la más im-La legislación á que está sujeto el portante Asociación industrial de toda España, contestó el presidente del Consejo, en presencia del Rey y en su ciudad, y esta legislación que para otros nombre. A las peticiones formuladas en Municipios puede ser justa y protectora el Ayuntamiento de Barcelona por el concejal catalanista señor Cambó, repuso breve y oportunamente el Rey que tigua, un círculo que oprime y ahoga. no á él, sino á sus ministros, compete

> No ha podido decirse nada más ni meá la vez honran al Rey y al Gobierno. verá como este inmenso Ensanche que No ha podido tampoco contestarse corodea la vieja Barcelona es obra exclu- sa más oportuna á una petición de casiva de la iniciativa individual, que no racter catalanista. Porque en el catalanismo no todo son utopías medio-evales ni aspiraciones separatistas, ni crítica Mas no verá, no podrá ver en parte negativa. Hay en ese partido hombres, alguna la acción de la Municipalidad bar- é ideas y sentimientos que no deben malograrse para la vida nacional. Hay también en el catalanismo un sentido popúblicos y de cultura, que en todas las sitivo, á la vez práctico é histórico, de grandes ciudades de Europa señalan la que nos hallamos muy necesitados pa ra contrapesar cuanto haya de excesivo en el jacobinismo reformador é idealista existen, porque el Ayuntamiento no tie- de otros partidos. Pero lo que había que ne libertad en la acción, ni medios eco- decir á Cataluña es que, para hacer sennómicos para ello. Y no es, Señor, que tir su benéfica influencia sobre la polítila ciudad de Barcelona no contribuya al ca general de España, le primere es hacelona y no tratar de mejorarlo, cuando se tiene el deber y los medios legales y reales de hacerlo, es cometer un pecado de crítica negativa, poco disculpable en espíritus que se precian de prácticos. Eso había que decir á Cataluña, y eso se ha dicho desde el Trono.

> Al oirlo, al ver que se afirmaba solemnemente la realidad de nuestro régimen constitucional y parlamentario, se ha desvanecido como por encasto toda esa fábula de camarillas palaciegas cuya existencia habían hecho creer á la fantasía popular las complacencias 6 las ne sujeto el Municipio de Barcelona es omisiones de algunos gobernantes. En este viaje, inmediatamente después del Rey ha aparecido la personalidad del Gebierne, representando á las Cortes y al pueblo, y el resto ha ocupodo el honroso lugar que le corresponde; nada menos, pero tampoco nada más.

Por este acto de presencia del Gobierno ha confirmado y robustecido el señor Maura los prestigios que había conquistado con su resuelta acción parlamentaria al frente del Gabinete. De pocos días á esta parte puede advertirse que elementos que venían negando al señor Maura hasta la sal y el agua suavizan su oposición, cuando no confiesan paladinamente sus equivocacio-

Felicitemos sinceramente al señor presidente del Consejo. Estas horas deben ser de gran consuelo y satisfacción para su espíritu. Pero nosotros quisiéramos que no olvidase, ni por un segundo, que su actual fuerza se la debe á la presión

Esta presión, manifestada por actos como el famoso telegrama de la Cámara de Comercio de Oviedo contra los debates estériles de las Cortes, es lo que ha hecho el vacío en el que han muerto las conjuras fraguadas en los pasillos del Congreso. Y es que ha llegado á comprenderse que serán inátiles los progracer á este pueblo, engrandecerá á su mas más bellos, mientras no tengan los Gobiernos ni el reposo, ni la tranquilidad, ni el tiempo necesario para llevarlos á la práctica. Con Gabinetes de tres meses es imposible cosa de provecho.

Esta presión social es el factor que ha fortalecido al señor Maura, prefiriéndole precisamonte porque en él ha visen derredor del yunque, dispuestos á esta notable y leal ciudad pudiera obrar cedería la autonomía municipal; pero el á esa falsa opinión que, forzada en dos to el valor necesario para hacer frente atractivo ó encanto; aquellos impetuo- forjar el pavoroso rayo. Pero, aprove- de distinto modo del que su dignidad, régimen constitucional me priva de ello; 6 tres tertulias y otros tantos periódi-

lante y débil de muchos de nuestros hombres públicos.

Gracias á ella, si no sobrevienen acontecimientos lamentables; si el amsus agitadores profesionales, va á encontrarse el señor Maura en condiciones más favorables para realizar una obra de gobierno que las que han rodeado á sus predecesores desde hace varios años.»

De El Globo son los siguientes párra-

«Aconsejamos que no fuesen con el Rey el jese del Gobierno y el ministro de la Guerra y algún otro funcionario, por motivos serios y fundados. Este consejo estimuló á los aludidos á empema meterse de lleno en el peligro, convirtiendo el valor en temeridad, el arroo en demencia. Que á los tres aconsejados no les ha ocurrido nada? Mejor para todos. ¿Y si les hubiese ocurrido? No se hubiera llegado á suponer que iban más altas las demostraciones de desagrado contra ellos efectuadas?

En visperas del viaje, el mismo señor Maura confesó que iba de pararrayos, y el señor Sánchez Guerra dió como primer número del programa de festejos barceloneses la silba de su jefe. ¿Eramos y estábamos sólos en augurar peligros que podían á tiempo ser conjura-

¿Que, ha sido vitoreado el señor Maura? ¡Naturalmente! Aparte de su casi naturaleza catalana, de que allí tiene afecciones particulares, de que ha servido y sirve en cuanto puede los intereses jor en menos tiempo. Son palabras que de la industria y comercio de Barcelona, tiene en su entereza y altanería de carácter lo bastante para que los catalanes simpaticen con él. Si en alguna ciudad española parecen bien las arrogancias del señor Maura en el Parlamento es en Barcelona.

Hablando al Rey en catalán

Un corresponsal, al dar cuenta de la soberbia manifestación de simpatía tributada por el pueblo de Masnou á Alfonso XIII y á Maura cuenta que el Rey ordenó que abrieran las puertas de la estación para que pudiera entrar el vecindario alli aglomerado, y que entonces se acercó alguien al coche real y saludó al Monarca en nombre de todos.

Como la lengua castellana no es la del pueblo, encontraba naturalmente dificultad para expresarse, y comprendiéndolo así el señor Maura, le dijo en eatalán y con acento marcadamente

-Parli, parli en catalá. Y así, en la lengua del pueblo catalán, acabó la salutación.

El Rey dióle las gracias y le estrechó la mano atectuosamente, mientras todo el pueblo aplaudía con frenesí.

En Mataró

En la estación de ese pueblo el Rey fué muy obsequiado con géneros de puntos de varias fábricas y con preciosos ramos de flores que le entregaron muchas señoras y señoritas que rodeaban al diputado á Cortes, catalanista, señor Rius y Torres.

Este se adelantó y subió al vagón real para saludar al Monarca y le hablé

«Honrando S. M. con su visita la ciudad de Mataró, me creo en el inexcusable deber, tanto en nombre del distrito que tengo el honor de representar, como en el mío de diputado catalanista, de dirigiros respetuosa salutación como Jefe Supremo del Estado.»

Al escuchar esas palabras el Rey estrechó cariñosamente la mano ai señor Rius y Torres manifestándose profundamente agradecido á su saludo.

Entre tanto la multitud aplaudía en-

Mostacilla

A Píndaro decíale un lisonjero: -Infinito me debes en lo que te ala-

A lo que respondió el célebre artista -Te pago demasiado bien en mis obras, pues no dejo que sea adulación lo que dices, sino verdad.

Viendo Aristipo al filósofo Diógenes comiendo unas legumbres; le dijo: -Si Diógenes adulase á los reyes, no

viviría de hierbas. -Si Aristipo-replicó Diógenes-se contentara con legumbres, no se arras-

traría delante de los poderesos. Hay cuatro cosas que siempre son mayores de lo que nosotros nos figura-

-Nuestros años, nuestras deudas, nuestros enemigos y nuestras faltas.

LA MARINA INGLESA

El Hecho de Paris publica una extensa interview de su corresponsal en Portsmouth con un oficial del Estado mayor de la marina inglesa. En ella el oficial inglés da datos muy interesantes acerca de la pésima organización de la escuadra francesa.

He aquí los párratos más salientes de esa interview.

«La escuadra francesa—dice el interviewado-á pesar de su personal admirable y de sus unidades bien construidas y bien armadas, adolece de defectos sumamente graves. En primer término carece de grandes buques. La guerra ruso-japonesa acaba de demostrarnos que los buques de 10 á 15.000 toneladas poderosamente protegidos 6 acorazados y armados, son verdaderamente el solo tipo de combate, y el que únicamente puede asegurar á un país la posesión de los mares. Sólo éstos tienen un radio de acción bastante considerable para poder ir en busca del enemigo, y están dotados de los medios del ataque y de defensa suficientes para rechazarlo, El almirantazgo inglés cree que la flota ideal sería esta:

1.º Una escuadra de acorazados de gran radio de acción, marchando, por lo menos, á 17 ó 18 nudos y compuesta, como mínimum, de seis unidades.

2.º Una escuadra de oruceros protegidos de gran tonelaje, marchando á 20 nudos, capaz de hostigar al enemigo y hasta, en caso necesario, que pueda destruir sus barcos exploradores; seis unidades.

3.º Una numerosa escuadra de cruceros más pequeños y muy rápidos, marchando á 23 nudos como exploradores; 12 unidades.

Todos esos buques deben tener el mismo radio de acción. Si la fila opera muy cerca de la base de operaciones podrá agregárseles una escuadrilla de torpederos y contra-torpederos, cada una acompañada de un «barco madre» con las piezas de recambio, los torpede-

Por eso consideramos como una locura la nueva organización que vais á dar á vuestra marina y que consiste en reducir el número de las grandes unidades y aumentar los contratorpederos, los torpederos y los submarinos.

Las flotas ofensivas son sólo las útiles si Francia quisiera defender sus grandes caminos del Mediterráneo, del Atlántico y del Oceano Indico y no quiere descender al rango de polencta naval de tercer orden, cediéndole el paso á Alemania, á Italia y á los Estados Unidos.

En segundo lugar, vuestras escuadras no son homogéneas. Consideradas sepa radamente, vuestras unidades están tal vez mejor entendidas y construídas, y hasta mejor armadas que las nuestras; pero son ciertamente menos poderosas, porque la velocidad, el armamento, el tonelaje de las diferentes unidades son muy distintas. La fuerza de una escuadra es igual à la de su más débil unidad mnitiplicada por el numero de estas. Ese es el principio que ha servido de base á toda nuestra organización na-

Voy á demostrarlo:

Hace algunos años que Inglaterra ha unificado todas sus flotas. Ved, por ejemplo, la del Mediterráneo y la de la Mancha que como sabeis serían las llamadas, en caso de guerra, á cooperar en el mar Mediterráneo contra Francia, apoyándose en Gibraltar. Pues bien, la flota del Mediterráneo se compone de doce acorazados, de ellos seis de 15.000 toneladas, marcha de 18 nudos y armados de 16 cañones de grueso calibre, absolutamente idénticos; cinco de 14.900 toneladas, marcha de 19 á 12 nudos y armados de 16 á 14 cañones de grueso calibre; uno de 12.500 toneladas, mareha 18 nudos y armado de 14 cañones de grueso calibre.

La flota de la Mancha comprende seis acorazados idénticos, de 14.000 toneladas, marcha 17 nudos, armados de 16 cañones de grueso calibre. Apliquemos el principio que anteriormente os dijecosa bastante difícil en este caso, puesto que de dieciocho acorazados hay diecsiete que son idénticos y que se pudieran, sin debilitar mucho la escuadra, dejar los diecisiete en Gibraltar.-Tenemos, pues, en el Mediterráneo una escuadra de dieciocho acorazados, con un radio de acción mínima de 4.000 millas á gran velocidad, de 6,000 á velocidad reducida y una velocidad de 17 nudos. Total, 270.000 toneladas en buques acorazados, pudiendo trasladarse á una velocidad de más de 30 kilometros por hovelocidad y más de 12.000 á velocidad

ploraciones de las dos flotas, 20 cruceros, de los cuales seis con un desplazamiento igual de 12.000 toneladas, armados cada uno de 14 cañones de grueso calibre y marcha de 21 nudos que quehaceres domésticos propios de la la especie de los llamados precoces, coforman una escuadra absolutamente ho- | casa.» mogénea y con tonelaje total de más de 110,000 toneladas, con 200 cañones y marchando de 18 á 21 nudos. Sin hablar de los 30 contratorpederos y de las dos flotillas de torpederos.

En suma, en caso de guerra, Inglaterra tendría en el Mediterráneo una flo-

bre repartidos en escuadras de una homogeneidad absoluta.

á esa enorme flota en el primer momento? Pués simplemente seis acorzaados, tres cruceros acorazados de tipo antiguo, de los cuales dos no tienen ningún valor como barcos de combate, tres cruceros protegidos y vuestra escuadra de reserva destinada á proporcionar en caso necesario unidades de reemplazo á la escuadra activa, y que comprende un torpedero muy mediano y tres acorazados, que tienen ya más de diez años.

Eso es todo lo que Francia representa en el Mediterráneo como potencia na-

A bordo del vapor correo de Barceona, son esperados hoy á esta ciudad el diputado á Cortes señor Conde de Sallent, el señor Marqués de Ariañy, el señor Sanjuaneda y don Mariano Zator

También es posible que lleguen en el espresado buque y en caso contrario lo verificarán el jueves próximo los señores marqueses de la Romana y de Vilamayor y el señor Conde de Orgáz.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular de la villa de Valldemosa, dotada con el haber anual de 250 pesetas, quedando obligado á lo si-

I. Visitar gratis á todos los pobres de solemnidad entendiéndose como tales las familias comprendidas en la lista que e será entregada.

2.° Cumplir todas las obligaciones que para les facultativos titulares impone la instrucción vigente.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes dentro el plazo de 30 dias.

Para los efectos de reclamación, se halla expuesta al público en la Secretaria del Ayuntamiento de Lluchmayor la transferencia de credito dentro del presupuesto del corriente año, acordado por aquella corporación.

En la plaza de Abastos ocurrió ayer por la mañana una reyerta entre dos una herida en la nariz producida por su contrincante.

El herido fué acompañado á la casa donde fué curado.

El agresor fué puesto á disposición del señor Juez competente.

Servicios prestados por la guardia

-Da cuenta la del puesto de Lluchmayor de haber dado muerte á un perro que al parecer estaba atacado de hi-

Alcalde de la misma á un sujeto por infracción á las ordenanzas municipales.

La Gaceta publica un Real decreto, mandando expedir Real carta de sucesión en el título de Conde de Olocau á favor de doña María del Carmen Zaforteza Verí, por fallecimiento de su abuela doña María del Carmen Crespí de Valldaura y Caro.

turno de oposición libre, que le corresponde, la cátedra de Agricultura y Técnica Agrícola é Industrial del Instituto de Mahón, cuyos ejercicios de oposición se están verificando.

Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la intervención de Hacienda de Baleares don Feliciano Díaz Casals, oficial electo de la Intervención de Se-

A cosa de las diez de la mañana de aver mientras un carruaje iba al trote por la calle del Socorro, salió corriendo la calle un muchacho, que fué arrollado por la caballería, recibiendo varias heridas en distintas partes del cuerpo.

El conductor logró parar la caballería, evitando daños mayores. El muchacho fué de nuevo entrado en su domicilio, donde fué curado.

Dice El Felanigense:

«Un caso de longevidad muy poco común es el de una mujer que vivió hasta el día 6 del actual, habiendo nacido el 1.º de Febrero del año 1804, y contando, por tanto, cien años, dos meses y seis días de édad. Llamábase esta anra, y capaces de cubrir sin tomar car- ciana Apolonia Parí y Garcías; y habibón cerca de 7.000 kilómetros á gran taba el día de su muerte la misma casa donde nació en el predio Son Señora, del distrito de Tres Mallas, término de Agregad á eso como barcos de ex- esta ciudad. Apesar de la pesada carga que representa un siglo de vida, conservábase tan robusta y fuerte, que no hace mucho tiempo ayudaba todavía á su familia en las labores del campo y en los

> El precio del almendrón ha experimentado baja en estos últimos días. En el mercado de Felanig se pagaba solamente á 77'50 pesetas el quintal el sábado último.

El señor Juez militar nombrado al ta cuyo tonelaje sería de más de 400.000 | efecto, cita, llama y emplaza al recluta | ron desde una de las azoteas cercanas á

de incorporación á banderas.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Algaida, se halla expuesto al público á efectos de reclamación el reparto vecinal del cupo de arbitrios extraordinarios correspondientes al año actual.

El Alcalde de San Juan interesa la presentación en la Casa Consistorial de dicha villa, de los mozos Bartolomé Bauzá Guayá, Lorenzo Mestre Sastre y Antonio Sastre Borrás, declarados prófugos por aquel Ayuntamiento.

Mayo próximo para la venta en pública | en aquella barriada marítima. subasta de las dos novenas partes indiciudad valorada la finca en su totalidad | carretera de Deyá. en 16.000 pesetas.

Los Alcaldes de Artá, Muro y Villacarlos, han remitido á este Gobierno de provincia, el extracto de los acuerdos tomados por las respectivas corporaciones municipales durante el mes de Marzo | 6 la comisión encargada de formar el

De las islas Ciudadela

Dicenme que El Liberal de Mahón continúa disparando bala rusa contra mis correspondencias acerca del asunto deitinerarios y escalas. Perfectamente: asi tendrá ocasión de mostrar la brillantez de las plumas que en él escriben y la fe cundidad de los felices ingenios que las los individuos alojados seguidamente. manejan. Sus lectores podrán darme las gracias. Lo que no haré será contestarle: es demasiado blanco para mi

-Las noticias que se reciben aquí del espléndido recibimiento tributado al Rey en Barcelona han causado no escasa satisfacción entre las personas de rec to criterio, tanto por lo que al monarca respecta como por lo que le toca al señor Maura en ello.

-En cuanto al recibimiento del Rey en esta ciudad, como parece que llegasujetos, los cuales llegaron á los hechos, rá al caer de la tarde, se han suprimido resultando uno de los contendientes con algunos números del primer programa. Desembarcará el Rey en una escalera que se está abriendo en los peñascos de de la boca del puerto enfilando el magde socorro de la plaza de Santa Eulalia | nifico coro de San Nicolás. Esto si lo permite el estado del mar, y si no, desembarcará en el Moll Nou. Abrirán la marcha una cabalgata de payeses vestidos á la antigua y algunos jóvenes de la nobleza, tal como asisten unos y otros á las fiestas de San Juan y recorrerá la comitiva, yendo S. M. en coche descubierto, el coro de San Nicolás, Paseo del Børne y calle del Børne, en donde será recibido el Rey por el Cabildo y -La de Algaida denunció al señor Clero y bajo palio entrará en la Catedral, en dode se cantará un Te-Deum. De la Catedral pasará al Palacio Episcopal, teniendo lugar la recepción. Si hay tiempo visitará S. M. una pequeña exposición de productos del pais, agrícolas é industriales, instalada en «La Sexagenaria», y luego regresará al «Giralda». Entoces se disparará un castillo de tuegos artificiales en San Nicolás y darán serenata al soberano, desde un barco Se ha dispuesto que se provea en el mercante adornado é iluminado, bandas y coros. Habrá, además, iluminación, que en el Borne promete ser lucida.

La Schola Cantorum saludará al Rey al llegar al Palacio Episcopal con el Christus vincit de Kunc y otro himno exprofeso. Además, mientras tenga lugar la recepción, en uno de los salones del Palacio cantará otra pieza, quizá la preciosa La Mort del Escola de Nico-

-Mañana tendrá lugar la jura de la bandera por los quintos del Batallón de las Navas. Será, por lo que de ello sé, muy solemne el acto, en el cual, no sé si para tomar el juramento, ó si para celebrar la Misa de campaña en el Borne, tomará parte el Rdo. señor Obispo. La banda de música despertará al vecin dario con una retreta y por la tarde, en obseguio al batallón, darán los PP. Salesianos una velada literaria musical en su magnifica saia de espectáculos, —C.

Sóller

La cosecha de albaricoques que en el presente año prometió ser abundante ha quedado reducida á la nada, y conste que al decir á la nada, debemos aplicar la palabreja en su propio y verdadero sentido. Una entrada menos y de no escasa consideración, según la estima y precio á que se habían cotizado los albaricoques en estos últimos años y empezaban á hacerse contratas para el pre-

Los frutales esos, que abundaban bastante en esta población, tanto si eran de mo de los tardíos, todos sin excepción, han sufrido igual percance; el fruto tierno, apenas desligado de su corola se ha desprendido del árbol, merced al frío, á la nieve y á los fuertes vientos que, con bastante furia y violencia, soplaron en la semana de Pasión.

-Esta mañana á las nueve se solta-

toneladas, y 400 cañones de gran cali- | José Alcover Berga para que en el plazo | la plaza, 7 palomas viajeras procedentes de 30 días se presente en dicho Juzgado | del palomar de don Bartolomé Miralles á responder á los cargos que le resultan de Palma, y cinco de elias, una vez Qué es lo que Francia podría oponer en la sumaria que se le sigue por falta orientadas, á los pocos minutos tomaron la dirección del Coll de Soller.

-A poco más de las seis de la mañana ha entrado en nuestro puerto el vapor de esta matrícula Villa de Sóller. Procedía de Cette y Barcelona y ha sido portador de variada carga y buen número de pasajeros. El martes al anochecer saldrá de nuevo para los puntos de procedencia.

Aprovechando el tiempo primaveral, que hace días disfrutamos, han sido muchísimas las familias que hoy han bajado al puerto para asistir á la fiesta religiossa que, dedicada á San Raimun-El señor Juez de primera instancia de do de Peñafort se ha celebrado en el esta ciudad ha señalado el día 11 de oratorio de su propio nmbre, existente

La animación ha sido grande viéndovisas de la casa sita en la plaza del Gall se también muy concurridos los alredeesquina á la calle de Pelaires de esta dores de la población y en especial la

-Las ferias y fiestas que en honor de Nuestra Señora de la Victoria anualmente se celebran en este pueblo suelen verse favorecidas de forasteros, contra Juan Alorda. bueno fuera que nuestro Ayuntamiento, programa añadiera algún nuevo espectáculo á fin de atraer mayor concurrencia, siempre en provecho de la localidad y de la cultura.—A. 10 Abril1 904.

Felanig

Anteayer por la tarde llegó á ésta el batallón Cazadores de Barcelona procedente del vecino pueblo de Porreras. Fué recibido por las Autoridades locales y por inmensa muchedumbre; desfiló en la plaza del Convento, siendo todos

Ayer por la mañana llegó el batallón Cazadores de Alfonso XII y al frente clarante lo afirmado? del mismo el General señor Maroto con sus Ayudantes y se detuvo en la plaza de la Fuente desde donde procediose al

Durante la tarde la música del batatallón de Cazadores de Barcelona tocó bonitas piezas en la plaza del Arrabal que estaba atestada de gente, siendo con justicia aplaudida: volvió otra vez por la noche ha dejar oir sus melodiosos acordes en la plaza de Patx hasta muy avanzada la noche, mientras que en casa del señor Alcalde se había reunido lo más selecto de esta ciudad juntamente con los oficiales del Ejército y se organizó un poco de baile y canto á fin de pasar alegre y entretenida la velada.

Hoy á las nueve de la mañana, con la competente autorización del señor Obispo, se ha celebrado una misa de campaña en la plaza de la Fuente asistiendo á este acto todas las tropas y un numerosísimo público: durante la misa las bandas de música han tocado afinadas.

Esta tarde á las tres ha salido para Campos el batallón Cazadores de Barcelona, y á las cuatro, la banda del otro batallón en la plaza del Arrabal ha hecho pasar una tarde muy entretenida á los aficionados al arte musical pues con sus sonatas ha demostrado tener un buen director por el ajuste y afinación que

Esta noche se organiza una gran reunión donde habrá otra vez baile y can-

Mañana por la mañana emprende la marcha para Manacor el batallón Cazadores de Alfonso XII.

-Hoy ha habido la novena que se acostumbra hacer todos los años á Nuestra Señora de San Salvador á donde ha asistido mucha concurrencia.

Durante todos estos días no ha ocurrido el menor desman.--C. 10 Abril 1904.

Una desgracia

Serían poco más ó menos las tres de la tarde de ayer, cuando un muchacho que conducía un carretón de mano por la calle de Arabí, tuvo la desgracia de resbalar, pasándole una de las ruedas del vehículo por encima del cuerpo produciéndole una herida en la cabeza y una grave contusión en el pecho.

Apercibidos del hecho varios transeuntes corrieron en su auxilio, conduciéndole al dispensario de la Cruz Roja.

A los pocos momentos acudieron los médicos señores Gayá y Rotger, quiedo, siendo después conducido al hos-

El referido muchacho se llama Francisco Colom, y es vecino de la calle de Rev. Felipe Bauzá.

No puede ser calvo el que huse la Loción Capilar Anticeptica del Doctor Stacanovich de Moscou.

Los señoras que deseen ver las últimas novedades para primavera y verano ten los ALMACENES SAN JOSE.

Las canas prematuras envejecen, la cal-vicie afea; el ETROLEO SANSON para el cabello, hermosa y rujuverese.

LA REGENTE Tienda de hules, telas de goma, plume-

ros, esponjas y otros objetos. Especialidad en hules para carruajes. Faime II, 35.—Palma de Mallorca

ALMACENES SAN JOSÉ

BRONDO ESQUINA BORNE

Grandes Novedades

PRIMAVERA Y VERANO

Sedería, Lanería y Artículos de fantasia. Nueva Sección de pañería.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

CONSTITUCIÓN DE HIPOTECAS

CALLE DE RUBÍ, 20, PRINCIPAL

Audiencia

En la Sala segunda y en juicio oral y civil y Carabineros. se aproximan. Ya que de costumbre público se vió ayer la causa instruída

Este interpuso ante el Ministerio de la Gobernación un recurso de alzada en el que se difamaba la policía, la que había | Magestad el Rey y por lo mismo mayoimpuesto al Alorda una multa de 25 pe- | res los preparativoe que se están haciensetas por expender buñuelos despues de i do para el adorno é iluminaciones. la hora marcada para el cierre de los establecimientos.

ignora que en el recurso hubiera algo co mil que tenía en existencia, de modo que pudiera considerarse crimen.

Los testigos llamados por la defensa, señor Pou, no nos vienen á decir más que son muchos los establecimientos que no se cierran á la hora debida sin que sus dueños, por ésto, sean molesta-

Defensa .- ¿Y á que atribuye el de-

Declarante. - A las influencias polí-

Terminado el periodo de la pruebas alojamiento en el domicilio de los veci- el Fiscal abogado sustituto, señor Fiol retira la acusación.

El señor Presidente, declaró el Juicio concluso para sentencia.

Del Ejército

Ascensos: El teniente coronel de Infantería del Regimiento de Baleares número I, don Enrique Carlos Gomez, ha sido ascendido á coronel; y á capitán don Alejandro Billón San Juan.

La nota de los mercados de bueyes vacas es de alza; lo mismo sucede con ganado lanar. En los mercados de ganado de cerda ha habido también alza y al mismo tiempo escasez.

En Madrid se han cotizado: cebones marinos ó gallegos, de 84 á 84 112 reales arroba canal, según clase; toros de cebo de la tierra: de 85 á 87; ganados de León, de 77 á 79; ganado de Asturias, do 84 á 87; terneras de Castilla, de 110 á 120 reales arroba; de la montaña de 05 á 100; Asturias, de 85 á 100; gallegas, de 68 á 70, 96 y 80; ganado lanar en el matadero: corderos, á 31 y 32 cuartos libra canal; corderos lechales, á dos pesetas kilo,

En Barcelona siguen sin alteración los precios de bueyes y vaca.

De ganado de cerda se han cotizado: cerdos blancos del país á 2'20 pesetas kilo en canal, cerdos extremeños de monte, 1'97 y 2 pesetas. Sigue la plaza muy escasa y la tendencia al alza.

El hecho más notable en Valencia es el alza rápida en el ganado lanar. La cotización ha sido: buyes á 2'12 pesetas kilo canal; vacas á 1'75, terneras y novillos Huerta, á 2'25; carneros de fuera á 2'31 pesetas carnicera canal; carneros de la Huerta á 2; cerdos, ganado andaluz y extremeño, á 63 reales arroba en vivo; cerdos blancos de la Huerta, á 65.

Viaje del Rey En Palma

Los arpirantes á carreras militares El entusiasmo cunde entre la juventud con motivo de la venida del monar-

Ayer tarde una comisión de aspirantes, de los que cursan sus estudios en el nes practicaron la primera cura al heri- Centro Militar, visitó los alumnos de las demás Académicas militares preparatorias con objeto de acordar la parte que deben tomar en el recibimiento del

Noticias varias

En vista que el señor Gobernador Civil de la provincia verificó á las cuevas de Artá, le acompañaron además de los diputados señores Masanet y Lliteras, los Alcaldes de Artá, Son Servera y Capdepera.

Los referidos alcaldes quedaron encargados de arreglar el desembarcadero y el camino que desde éste conduce á las Cuevas, construyendo en los puntos más accidentados de la subida un pasamano con ramos y troncos de pino.

Además el día que visite S. M. las cuevas concurrirán las bandas de música de sus respectivos pueblos.

Cubrirán la carrera desde el desem-

bareadero á las Cuevas una compañía de Ingenieros y fuerzas de la Guardia

De cada día va siendo mayor el entusiasmo que reina entre los vecinos de Palma con motivo de la venida de Su

Nos consta que un solo lampista ha pedido á Barcelona 15.000 farolillos, El procesado confiesa el hecho, mas que tiene ya alquilados á parte de cinque á juzgar por esta cifra es de creer que las iluminaciones serán brillantes.

> El señor Gobernador civil de la provincia con muy buen acuerdo, ha dispuesto que durante la visita de S. M. el Rey en esta isla las estaciones telegraficas de los pueblos presten servicio com-

> Anoche se reunió en el despacho del señor Gobernador la junta organizadora de los festejos.

En esta reunión quedó confirmada la noticia que publicamos acerca de la supresión de la función de gala en el Prin-

Se habló de sustituir el número suprimido por otro no tomándose ningún acuerdo definitivo. Nos consta que el señor Presidente de la Diputación insistió en el deseo de

visite por tierra algunos pueblos del interior de la isla. A las once terminó la reunión sin aprobar nada definitivamente.

la Corporación provincial de que S. M.

CUESTIONES MUNICIPALES

Según resumen que tenemos á la vista el movimiento habido en la Caja de Fondos municipales durante el mes de Marzo último fué el siguiente:

Los ingresos ascendieron á 314 420 s y los gastos á 195.258'38 quedando por lo tanto una existencia de 119.161'88.

El señor Alcalde, como Presidente de la Junta Municipal del Censo electoral, ha publicado el siguiente bando:

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 12 de la ley de 26 de Junio de 1890, se ha hace saber al público que las cuatro listas que relaciona el citado artículo quedan desde hoy fijadas en el lugar de costumbre del zaguán de la Casa Consistorial, y que el dia 20 de este mes, á las ocho horas, esta Junta se reunirá en la Sala Capitular del Ayuntamiento, á puerta abierta, ante la que todo vecino podrá hacer por escrito, 6 de palabra, y justificar documentalmente, y no de otra manera, cuantas reclamaciones se refieran al derecho del su-

HERNIADOS (QUEBRADOS)

Tenemos el gusto de participar á nuestios lectores que la reputada casa Vidal hermanos, de Barcelona, ortopédicos especialistas para la curación de las HERNIAS, á cuya especialidad hace 24 años que se dedica, ha merecido que la clase médica y eminencias médicas le distinguieran y le tributaran grandes elogios á sus aparatos especiales, por sus excelentes cualidades terapéuticas, recomendándolas eficazmente á sus clientes como las mejores para la contención y curación radical de las hernias.

Nos manifiesta el señor Vidal que durante el próximo pasado año ha obtenido su casa la curación de 448 HERNIAS, algunas de ellas voluminosas, habiendo correspondido á estas Islas Baleares un buen número de dichas curaciones, entre caballeros, señoras y niñes, dando por este motivo la enhorabuena á tan notable es pecialista por sus triunfos profesionales, no dudando con ello en recomendar eficazmente á dicho señor Vidal, á cuantos quebrados deseen curarse de sus HEKNIAS. Dicho señor Vidal se hallará en Palma

día 16 de Abril.

hospedándose en el Hotel Continental el

Arbol genealóg co de Jesucristo Hermosa lámina en colores.-Precio: 5

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

EN NOVEDADES PARA SENORA Almacenes Muntaner, Sindicato 2 11,

Notas del Mar

Aviso al navegante

Los buques que vayan al Norte con destino al puerto Elseneur (Mar Báltico) generalmente no llaman al práctico hasta que doblan la punta de Kranborg.

Como puede ocurrir que tarde mucho en venir el práctico del puerto para pilotear al buque se aconseja á los capitanes que pidan un práctico al bareo faro Lappe Granel. Este llegará lo mismo con brisa fresca que haciendo mar, y más rapidamente que viniendo del

-Uno de estos dias saldrá de Fernandina (Estados Unidos) para Sevilla, la corbeta mallorquina F. G. con cargamento de madera.

-Para Barcelona y Burriana respectivamente salieron a yes tarde los vapores Lulio y el alemán Progréss.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Guarenta Horas Empiezan en Santa Clara al Patrocinio de San José y en sufragio de varios difuntos. Exposición á las seis y tres cuartos de la mañana, á las diez Misa mayor; al anochecer rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime á las siete y media de mañana continuará el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua, durante una misa, con meditación, repitiéndose al anochecer con sermón por el R. P. José Auba, filipense.

En San Francisco á las siete de la mañana se practicará un piadoso ejercicio en honor de San Antonio, el que será repetido al anochecer con mayor solemnidad.

En Montesión á las ocho de la mañana un ejercicio dedicado á la Virgen de do en Bilbao. Pilar durante una misa.

Visita á la Corte de Maria En San Jaime á Nuestra Señora del Pilar.

Para mañana Jubileo de Guarenta Horas

Continuan en Santa Clara al Patrocicinio de San José y en sufrágio de algunos difuntos. Exposición á las seis y tres cuartos de la mañana, á las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad; al anochecer rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Eulalia, á las siete de la noche principiarán unos ejercicios prepa- der y el 8.759, en Madrid. ratorios para los niños y niñas que han de hacer su primera comunión, el próximo domingo, en aquella parroqaial igle sia. Se rezará el Santo Rosario y hará una plática el Rdo. señor don Miguel Miralles, Párroco.

Visita á la Corte de Maria En Santa Magdalena á Nuestra Senora de los Remedios.

Santoral

Hoy .- Santos Zenon, Victor, martires y Julio, papa. Mañana. - San Hermenegildo rey de

Sevilla, martir.

Sociedades y Corporaciones

Se convoca la Junta general ordinaria de esta Sociedad para el dia 22 del que rige, á las doce, en el local que ocupan las Oficinas de la misma y caso de no reunirse número suficiente de señores accionistas para celebrar la Junta en primera convo-catoria, tendrá lugaz el dia 25 d l presente mes à la indicada hora. Palma 6 de Abril de 1904.—Por acuerde

de la J. D.-El Vocal-secretario, Gregorio

Estadística

Día 28 Febrero al 5 de Marzo.-Va-

rones 5.—Hembras 8.

Matrimonios.

Día 2 de Marzo. - Don Mariano Rey Solá con doña Margarita Jaume Pujol. Día 3.—Don Francisco Juan Pallicer con doña Juana Jordi Puig.

y Ripoll con doña Carmen Canet Crespi.--Don Antonio Llabrés Vidal con doña Catalina Tous Más,

Defunciones.

M.C.D. ZUZZ

Día 23 de Febrero.—María Terrasa Morey, casada, 32 años, Término, tuberculosis laringea.—Antonia Llompart Siquier, viuda, 56 años, Hospital, nefritis intestinal.

Día 24.-Juan Compañy Compañy, casado, 43 años, Hospital, neumonia.

Día 25.—Antonio Homar Terrasa, casado, 68 años, Hospital, inanición.-Margarita Grimalt Llull, 2 años, c. de Bosch, sarampión.—Isabel Mateu Oliver, 4 meses, c. de Apuntadores, bronquitis. -María Amengual Caldentey, 3 meses, c. de Olivera, sarampión.

Día 26.-María Noguera Lladó, soltera, 82 años, c. de Salas, vejez -- María Legabó Cardell, soltera, 34 años, c. de

Salas, septicencia. Día 27.—Juan Barceló Palmer, 15 meses, c. 27, neumo bronquitis. - Francisca Cabrer Vicens, soltera, 22 años, Hospital, endo carditis-crónica.-José Torres Ramón, 9 meses, c. de Portugal,

Día 28.-Nadal Salvá Puigserver, viudo, 81 años, c. de Misericordia, an-e

Día 29.—Antonia Sabater Gelabert, viuda, 63 años, c. de Salas, cardiopatía. - Fidencio Catalán Puig, casado 45 años, Son Españolet, epitelioma de la lengua y esófago. — Antonia Bonet Barceló, casada, 38 años, Ronda de Poniente, tuberculosis.

(De nuestro servicio particular) Honores, funerales y luto por doña Isabel.

Madrid 11 á las 930 orden disponiendo los honores que han de tributarse al cadáver de la reina abuela doña Isabel II.

También se encarga á los culo. prelados de toda la Nación á que celebren exéquias para el descanso del alma de doña Isa-

Se ha acordado que el luto sea de seis meses, cuatro de luto riguroso y dos de alivio.

Loteria

Madrid 11 á las 11 En el sorteo celebrado el día de hoy, ha sido premiado.

Con 500.000 pesetas El número 4.402 despachado en Madrid.

Con 250.000 pesetas El número 8.234, despacha-

Con 100.000 pesetas El número 8.151, despachado en Barcelona.

Con 45.000 pesetas El número 1.387 despachado en Barcelona.

Con 10.000 pesetas Los números 2.110, 2.102, 6.251 y 9.928 despachados en Madrid; 10.222 despachado en Barcelona; 3.088, y 2.557, despachados en Madrid; 1.480, en Barcelona; 3.239, en Santan-

Informando á la Reina.—Silba sin importancia

Madrid 10 á las 14'35 ticia señor Allendesalazar fué | to, ordenada. á Palacio para informar á Asegúrase que del expedien-S. M. la Reina del curso del te que se instruye por el Dele- para Toulón los terpederos viaje del Rey, enterándose la gado del Goblerno resultarán franceses. Real Familia con verdadera graves responsabilidades consatisfacción de los agasajos tra los concejales, las cuales El Rey que por todas partes se dis- motivarán la suspensión de pensa á don Alfonso.

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra, ha quitado toda importancia á la silba de anoche, junto al Arco de Triunfo.

Mencheta.

OBRA NUEVA

La Revolución de Ju io (Episodios Nacionales)

> POR * B. Perez Galdós

De venta en la librería de Amengual Muntaner, Cadena, 2.

SUBASTA VOLUNTARIA

Una casa compuesta de zaguan, dos pitos, dos entresuelos, una botica, porche y serrados, señalada con los números 5, 9 11 de la calle de Caballería de esta ciudad Tendrá lugar el día 25 de los corrientes á las once de su mañana en el despacho del Dia 5 .- Don Gregorio Sanchez Lucas Notario Don Miguel Pons, en poder del cual se halla el pliego de condiciones que ha de regir en la subasta. Palma 4 Abril de 1904.

GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el predio SON FORTEZA, término de Manacor.

Estas hermosmas cuevas, las más ricas en detalles que existen en Mallorca pue den ser visitadas en un solo día, teniendo la ventaja de que los carruajes llegan en

la misma entrada. El precio de entrada es de 7'50 pesetas por toda expedición de una á cinco personas y de 1 peseta por cada persona más.

Los guías viven en Manacor. Sucursal de Amengual y Muntaner,

Curación de la los

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

PARMAGIA Y LABORATORIO DE J. MIRO Abierta toda la noche. - Colón 22 y Perejil 2.-Palma de Mallorca.

timas noticias Teatros

Lírico

Creemos que la abundancia de estrenos no ha de favorecer grandemente á la compañía ni á la empresa, pues, las obras no resultan con el ajuste necesario dada la premura del tiempo, y al público no es posible tenerle en tensión

El estreno de anohce no fué gran cosa. Los principales elementos han sido ya muy manoseados; la obra carece de novedad, más ha sido escrita de buena fé. Hay detalles de una ingenuidad ex6-La Gaceta publica una Real | tica en el género chico, sencillos arranques de sentimentalismo. Hay también en La Patrona del Regimiento, desfile militar y esto es una cosa que bien organizada resulta de gran efecto, pero con mala indumentaria, cae en lo ridí-

El público aplaudió é hizo repetir los couplets del alcalde.

Para esta noche se anuncia el estreno de Los chicos de la escuela.

ULTIMAS COTIZACIONES

VALORES LOCALES Fomento Agrícola. . . 101 00 Crédito Balear. 101 50 Salinera Española. . . . 149 00 Bonos Municipales. . . 41 00 Obligaciones al 6 por 100. 104 00 Isleñas. 54 00 Obligaciones de la Isleña. . 104 00 54 00 Ferrocarriles de Mallorca. . 53 00 Aiumbrado por Gas. . . 79 50 La Económica. . . . 10 00 VALORES PUBLICOS Madrid II

4 p. 8 interior. 75 65 Amortizable al 5 p 8. . . 96 50 Carpetas. 00 00 Banco de España . . . 475 00 Tabacos 429 00 Francos 38 88 Libras. 34 88

(De nuestro servicio particular)

Visita de Inspección

Madrid 11 á las 16'30 Valencia.—Créese que á firá la visita de inspección en El ministro de Gracia y Jus- las oficinas del Ayuntamien- rado á varios transportes ja-

los mismos.

Los estudiantes.—Colisión

Madrid 11 á las 1745 Al salir el señor Marqués de Vadillo de la Universidad, de las fiestas con motivo un grupo de estudiantes le de la estancia de S. M. en aclamó al propio tiempo que dicha capital se han modiotro grupo hacia manifesta- ficado á causa de la muerte de JULIO VERNE ciones de desacrado.

A los pocos momentos se originó una colisión entre ambos grupos cruzándose puñe-

tazos y garrotazos. El señor Marqués de Vadillo cogió un carruaje que pasaba, dirigiéndose á su domi- Club de Regatas y Badalona. Y MUNTANER, Cadena 2, Palma.

ficio han ocurrido varios choques entre los estudiantes mo-

Doble crimen

Madrid 11 á las 19'10 Un despacho de Toulouse da cuenta de que un cajero de una importante fábrica disipó algunas crecidas sumas y después mató á su mujer y dos hijas, faltándole empero valor para suhicidarse.

Fuerzas rusas

Madrid 11 á las 18'15 Chefú.—Han pasado en dirección á Port-Arthur 17 acorazados, siete cruceros, doce torpederos y veinte vapores

No se han recibido noticias de ningún nuevo encuentro.

Contra el Alcalde Madrid 11 á las 1930 Dicen de Valencia que al salir de la Catedral la procesión de San Vicente Ferrer, se organizó una manifestación contra el Alcalde, dándose algunos gritos y mueras.

En los primeros momentos reinó gran confusión.

Se han hecho algunas detenciones.

Más sobre Valencia

Madrid 11 á las 20'40 Valencia. — Terminada la procesión, un grupo numeroso se dirigió á la calle de Embajador Vich, donde tiene su domicilio particular el señor Alcalde, reproduciéndose los desordenes.

Intervino la policía y la guardia civil.

En la plaza de la Pelota, han sonado algunos tiros originando horrible confusión.

Entrevista. - D : viaje. - Banquete

Madrid 11 á las 22'50 Háblase de que han celebrado una larga conferencia los señores Silvela y Salmerón, en la que comentaron el viajede S. M. el Rey á Barcelo-Obligaciones al 5 por 100. . 102 00 na, conviniendo en que ha sido un verdadero triunfo para el señor Maura.

señor Montero Ríos.

Los amigos del señor Maura le preparan un banquete para cuando regrese á Ma

Congreso de Arquitectos. — Honores -Otras noticias.

Madrid 18 á las 23'45 El miércoles próximo tendrá efecto la clausura del Con greso de Arquitectos.

París.—Se tributarán al cadáver de la Reyua Isabel los honores de soberano.

El miércoles tendrá efecto la traslación del cadáver que nes de esta semana termina- llegará al Escorial el viernes. La escuadra rusa ha captu-

Barcelona.—Han zarpado

en Barcelona

Modificación de los festejos régios

Madrid 11 á las 14'30. Barcelona.—El programa doña Isabel.

Los días 14 y 15 hará S. M. Las Historias de Juan M.ª Cabidon el viaje á Tarragona, Reus, Lérida y Manresa. El día 16 visitará los talleres de la Maquinista Terrestre y Marítima y Centro de Pescadores, el publicadas por el mismo autor.

Por la noche habrá recep-En la parte interior del edi- ción de obreros en el Palacio de Bellas Artes.

El día 17 visitará Villafrannárquicos y los republicanos. ca ytSan Sadurní de Noya.

El 18 se celebrará un acto académico en el Hospital elínico, con motivo de su inau-

Se dirigirá despues á Sabarecepción de las clases mercantiles en la Casa Lonja.

Los radicales. - Películas del viaje regio.

Madrid 11 á las 1530 Barcelona.—Los periódicos radicales abultan el fracasado intento de la silba al señor Maura. Los aplausos ahogaron los débiles silbidos.

Un fotógrafo ha enviado á S. M. la Reina películas de cinematógrafo en el que aparecen varios aspectos del viaje

MAQUINAS PARA COSER

WERTHIM Y PARA HACER CALCETA

VENTA A PLAZOS SUCESORES BANQUE

Santo Domingo, núm. 10.—Palma

COMPANIA DE MOTORES NIEL SOCIEDAD ANONIMA CON DOMICILIO EN PARIS

Motores á gas pobre

Mo ores á gas ordinario

Motores á petróleo

Motores á aicohol

La invención francesa de los Motores NIEL ha producido una revolución en los diversos sistemas de producción de fnerza «por su economía ea el coste, economía en el funcionamiento y en fácil manejo. Además de su gran rendimiento superior al de los sístemas conocidos hasta el día, no producen ruido ni trepitación.»

INFORMES Y PRESUPUESTOS GRATIS

AGENTE EXCLUSIVO EN MALLORCA:

JUAN A. LÓPEZ.—Carmen, 18-1.º PALMA NOTA.-El Agente en esta Isla cuenta siempre personal idóneo para el montage y conservación de los motores.

Los funerale de Doña Isabel

Madrid 11 á las 1645 Barcelona.—Mañana se celebrarán los funerales por el alma de Doña Isabel, empezando á las diez y media.

Presidirá el mayordomo mayor de Palacio, duque de Sotomayor, quien tendrá á su Ha salido para Lourizan el derecha al señor Maura y á su izquierda al general Linares.

serán anunciados por los canonazos del fuerte de Monjuich.

El Rey retrasa su viaje á Baleares Madrid 11 á las 19'16

El ministro señor Sanchez Guerra me ha dicho que S. M. el Rey marchará á Baleares después del día 20 del corriente, pues se ha convenido ampliar la estancia del monarca en Barcelona pues tantas han sido las peticiones, que ha tenido que aumentarse el programa y las visitas en la re-

gión catalana. Se calcula que llegará á Palma de Mallorca del 22 al 23 del corriente.

Mencheta.

Espectáculos

Teatro Lirico

Función para hoy: - La Reina Mora, Los chicos de la Escuela, Baile español por las hermanas Moreno y La Patrona del Regimiento Entrada general: 0'60 ptas.

A las ocho y media. OBRAS NUEVAS ₩ DE ₩

(Un cuaderno: Ptas. 1'25) Los Piratas del Halifax (3 cuadernos: Ptas 3)

Colección completas de todas las Obras De venta en la librería de AMENGUAL

MUY IMPORTANTE

Los señores J. Lassalle é Hijo dueño del establecimiento de óptica EL LENTE DE ORO, Brossa 25, participan á su numerosa clientela que los vendedores ambulantes que usan su nombre son impostores á quienes se procurará aplicar el rigor de la ley.

Los señores Lassalle é Hijo se creen en el caso de hacer público esta manifestación para no incurrir en la responsabilidad del dell y Terrasa y por la noche daño que pueden causar dichos ambulantes, quienes en su afan de vender no reparan en perjudicar la vista del comprador, vendiéndoles mercancia no apropiada.

EL LENTE DE ORO 25 Brossa 25

ENFERMEDELES NERVIOSAS

Se garantiza la mejoría desde los primeros días y la curación completa á las dos ó tres semanas. El dolor de muelas y otro cualquier dolor nervioso ó neurálgico, calma instantáneamente. Pueden citarse referencias.—Informarán: Misión, 13, entresuelo, de 9 á 11.

MOVERABLY ON TRAJES PARACLORS Amacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10

y Milagro, 1 á 11.

OBRAS DE ACTUALIDAD POR DON JOSÉ RIERA Y ALEMAÑY

Teniente de navio

Estudios marítimos militares sobre el Archipiélago Balear, 3 pesetas. Algo sobre nuestra marina mercante,

Defensa marítima de las Islas Baleares,

El arsenal de Mahón, 1'50 pesetas. Estas obras están de venta en la libre-Al empezar los funerales | ría de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Gabinete de Curación y Cirugia Dental DE NICOLÁS TICOULAT

Se aseguran aparatos de dientes y dentadnras artificiales para la pronunciación y masttficación tan indispeusables para la Ortificaciones, empastes y estracciones

sin dolor. PRECIOS ECONOMICOS

Paseo del Borne. - Entrada: Pelaires, 102 LA "MANNHEIM,

Compañía de seguros maritimos Representante: C. SCHRADER y C.ª Palacio, 61.

Se desea una casa para alquilar en el Terreno que tenga jardín y gás para na familia compuesta de seis personas.

Informarán: Centro de Anuncios.

FESTEJOS Serpentinas en colores nacionales, iluminaciones á la veneciana y de lujo. Gran surtido en fuegos artificiales. QUETGLAS Y MALBERTI

Antigua casa Suau

Almacenes Montaner Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11 Pañeria y Novedades para Señora y Ca-battero. Grandes y selectos surtidos y to-

Sastrería á la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país é ingleses especia-les de primera elección. Figurines ingleses

Sastrería á la medida para Señoras. Cons-

Sastreria à la medida para Senoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de Paris, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastre.
Sastreria à la medida para Militares. Gésastreria à la medida para Militares. neros especiales para uniformes, galones, boriados y cuanto se necesita para el ves-

tido militer. Sastreria especial para los señores Sa-cerdotes. Merinos, Paños y todos los gé-neros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, Damascos, Broca-teles Cíngulos, Albas y todo lo que se re-quiera para el Culto Divino. Estatuaria Religiosa de la Casa Vayreda

Orfebreria religiosa y servicio de mesa en P ata Meneses Camisería á la medida y confección de Ropa blanca para servicio personal de

a tu cama y mesa

Cortinaies y Alfombras. Artículos de Buen surtido, buen trato, venta de con ama y precios reducidisimos. Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

AL LENTE DE ORO

25 Brosa 25 Gafas y lent s cristal da Roca y demás clases GEMELOS PARA TEATRO Se hacen composturas

> PRECIOS REDUCIDOS OBRA NUEVA

La literatura en Mallorca

M. S. OLIVER

Precio 4 pesetas. De venta en la librería de Amengual y Muntaner.



ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS

DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA;

De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y jueves á las 18'30. De Barcelona para Mahón, directo do mingo á las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alcudia y Ciudadela, martes á las 14. De Valencia para Palma con escala en Ibiza, yiernes á las 12.

De Barcelona para Ibiza con escala en Palma, sábados á las 18'30.

De Alicante para Palma con escala en Ibiza, domingos á las 12.

SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES

De Palma para Barcelona, directo lunes, martes, jueves y sábados á las 18'30. De Palma para Valencia con escala en Ibiza, miércoles á las 12. De Ibiza para Barcelona con escala en Palma, jueves à las 7.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza, viernes á las 12. De Mahón para Barcelona directo, vier-

nes á las 18'30. De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia y Ciudadela, domingos á las 6. SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA De Palma para Mahón, jueves á las 18'30. De Mahón para Palma, martes á las 18'30

NOTA.--Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde y llegan por la mañana á las nueve.



SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS QUE RIGE DESDE EL 10 ARRIL 1888.

De Palma á Manacor y Felanitx: á las 7'40 m., 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanixt) t. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'40 m., 2'30 y 6'15 (mixto desde Empal-

De Manacor á Palma: á las 2'50 (mixto); 6'30 m. y 5'15 t. De Manacor á Felanitx y La Puebla: á las 6'30 m. y 5'15 (mixto en los rama-

les) t.

De Felanitx á Palma, Manacor y La

Puebla: á las 6'40 m., 12'15 (mixto hasta
Santa María) y 5'25 (mixto desde Empal-

De la Puebla á Palma, Manacor y Fela-

nitx: á las 6'55 m., 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) t.

SHE!

CORREOS DE ESTA CAPITAL PARA LOS PUEBLOS DEL INTE-RIOR DE LA ISLA. Puntos de Parada alidas Llegadas Pueblos Andraig . Pelaires 95. . 2 tarde 7 m S' Arracó. Capdellá. Santacilia Celviá. del Olivar Esporlas. . Establiments Estallenchs. Bañalbufar Puigpunyent Valldemosa. Deyà... Sóiler... Buñola... Miguel 80.

Baulé 6.

Lluchmayor.

Santany. Campos. .

ANGLADA Y LLAUGER antigua casa de GAN BITLA

JAIME II, NÚM. 113 Y 115

Siendo muy próximo el plazo fijado para el derribo del edificio que ocupa este establecimiento, para la prolongación de la calle de Colón, anunciamos al público la última BARATURA VERDAD de todas las existencias de lanillas, gergas, armuces, estambres, vicuñas, alpacas negras y de color, merinos negros, pantalenería y demás artículos del ramo de pañería, los cuales se detallarán á precios fabulosamente baratos y sin competencia posible.

> No equivocarse Pañería de ANGLADA Antigua casa CAN BITLA, calle de Jaime II, números II3 y II5

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para lexaminar los bordados de todos estilos: ENCAJES,REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la cestura

Todos les modelos à Ptas 2'50 semanales

🕄 Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis 🕃

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España ADCOCK Y C.*

Sucursales en la provincia de las isles Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

INCA, San Bartolomé, 27

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Servicio fijo Semanal entre Palma y Marsella Con escala á la ida en ARRAGONA

VAPORES: LULID-ISLEÑO-CATALUNA-BELLVER-BALEAR Salida de Palma para Tarragona y Marsella todos los viernes à las 6 de la tarde.

Salidas de Tarragona para Marsella los sábados á las 6 de la tarde. Salidas de Marsella para Palma todos los mi recles á las 12 de la ma

Servicios combinados con fletes á fort fait y conocimientos directos para Londres, Liverpool, Glasgov, Amberes, Hamburgo, Brenen, Copetrague, Sotamburge, Liban, Riga, Stetin, Danzig, Konigberg, Géneva, Liorna, Napoles, Mesina, Palermo.-Para informes y despacho, oficinas de la ISLENA MARITIMA

Uretritis- ostatitis-Cistitis

Catarro de la vejiga

Dr. A. Salvati Costanzi.-Calle de la Diputación.-Barcelona. Curación radical de garantizadas sin sendas, sin deleres, sin funestas consecuencias con les «Confites Costanzi» les únicos que calman instantáneamente el escozor ó la frecuencia de originar, los solos que donan á las vias génito urinales su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.

Purgación reciente y crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical, milagro-samente en 8 ó 10 días con los renombrados «Confites ó Inyecciones Costanzi, un frasco Inyección

Cestanzi, ptas. 4 Curación radical con el Attisifilitico «Roob Costanzi depurative insuperable de la sangre infecta. Cura las adénitis glandulares, doleres de los hueses manchas, erupción de la piel y cualquiera clase de sifilis sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales que cemo es sabido son dafinas para la salud y evita á las personas que han usado estas substancias el que sufran las funestas consecuencias que aquellas producen.

Seguro del buen éxito de estos medicamentos, mediante un trato espe cial, con el Dr. A. Costanzi en la calle Diputación, 349, se admite á los formas segúa croquis. incrédules el pago una vez curado.

El «Roob Costanzi» es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poderlo temar cualquier estémago y en cualquiera temporada; un frasco de Roch Costarzi, 4 ptas. Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona todos

los dias, y à las consultas que se hacen por escrite al inventor se contestan gratis y con reserva. Estos medicamentos se encuontran en Palma de Mallorca en las acreditadas farmacias depósitos: Juan Valenzuela y en casa del inventor calle

Diputación 349 Barcelona. Torm: con: trem: apse: fog: mor: s. z. roob: qui: cal: dul: leg: cas: sa': par: zuc:--

PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner



Pidase y exijase siempre Santolol Sol & Arheol Sol, en farmacias. Es el mismo producto. Dapósito: Farmacia Sol, Cortes 226-600 (freete la Universidad) Barcalon

Modelos de Madrid especiales para calzados de lujo prepies para re

LA BALEAR-PELAIRES, 1, PALMA

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA del PELO

EL TRICOFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caida del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Drogueria y Perfumeria.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

and a more than the control of the c

PROPIETABIO DE LAS MINAS DE TIERPAS REFRACTARIAS &-Fabricación de ladrillos refracterios y de piezas de todes tamaños y

Ventas de tierras refractarias. Fabrica: Berdets, Teléfono número 3.277. Despacho: Princesa y Cotonero, 6. Teléfono 1.647. Barcelone.

Juan Arnau Sociedas en Comansita

del Oliver Carligue almacen de Car Ceire

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA Domichiada en Barcalona, Dormitorio de San Francisco, d

Agente general de Baloares: Baltasar Pujol, Unión, 57, frente la plaza del Mercado. - PALMA

LA DIGESTION. De venta en tedas las Farmacias, Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza Cuartera, 2. Palma.

> HERPES ESCROFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas é inapetencia

IA SULFURINA JIMENO es el depurativo y reconstituyente de esas enfermeda-

des y en general de las humorales é infecciosas.-Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.-En Barcelona: Far-

macia del Globo, Plaza Real, 1.

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio una peseta. De venta: Gilberto Lassalle, San Nicolas, 29, y en las fermacias, droguerias y zapaterias.

DEPILATORIO IMPERIAL DEL DR. PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.-Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de DOLORES REUMATICOS.

Venta al mayor: Centro Farmacéutico. - Al detall: Farmacia Valenla, principales y on la del autor: GRAU YNGLADA, Asalto, 4, Bar-